
哈啰阜新，共享单车依约回归

取消中考考试大纲 学生家长莫慌！

“你公司备案申请材料已收悉。
根据《阜新市互联网租赁自行车管理
办法（试行）》及相关管理规定，符合备
案条件，并已在我局备案。”2019 年 10
月 24 日，阜新市交通运输局的一纸红
头文件，终于让哈啰单车在这座辽西
城市落地生根。

政企共建
让共享出行在阜新得以实现

2019 年 6 月，阜新市交通运输局、
阜新市住房和城乡建设管理局、阜新
市公安局联合发出通报，对共享单车
进行规范管理；哈啰出行阜新团队马
上响应相关管理部门的要求，配合落
实各项安排，在当地办理营业执照、重
新规划运营区并持续积极与管理部门
沟通。2019年 7月，《阜新市互联网租
赁自行车管理办法（试行）》出台，共享
单车离阜新的距离也越来越近。2019
年 10 月，哈啰出行正式收到阜新市交
通运输局的备案证明。

历时四个月，在阜新相关管理部

门的高效协调和企业的积极配合下，
哈啰单车作为共享出行行业的代表，
正式成为阜新市公共交通体系的一部
分，用户使用哈啰单车，也更舒心、更
放心。

智慧运营
让用户享通勤休闲多重便利

“共享单车挺方便的，现在名正言

顺了，希望哈啰单车能投放得多些，目
前车还是少，不好找。”听到哈啰单车
在阜新的准入问题终于尘埃落定，用
户小罗第一反应是跟工作人员吐槽车
太少：“特别方便，支付宝一扫就可以，
有时候等不到公交或者车里人比较多
的话就会骑，但如果说生活里有什么
改变，就是周末骑车休闲吧，现在天气
好就去玉龙湖那边骑车转转。”

在哈啰单车阜新用户群里，像小
罗这样盼着哈啰单车赶快恢复投放
得用户还有不少，他们时刻关注着共
享单车的动态，偶尔还主动给运维提
供一些单车被私占和破坏的线索，帮
助运维进行一些力所能及的工作：

“我们是真的欢迎共享单车来到阜
新，一个是方便，另一个办理月卡什么
的，的确也比较省钱。”

据了解，11月下旬开始，哈啰出行
阜新团队回收部分哈啰单车进行维护
保养，第一批保养完成的车辆已于 12
月初回到路面，来年春暖花开时，将恢
复正常投放。

（甘泉）
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没有考纲，不能“敲黑板、划重
点”了，全书都是重点了？

取消考试大纲变成“盲考”，不知
道该怎么让孩子准备考试了，“这是
增加学生和老师的负担。”

事实上是这样吗？

回归课标是大势所趋
日前，《教育部关于加强初中学

业水平考试命题工作的意见》指出，
严格依据义务教育课程标准科学命
题，取消初中学业水平考试大纲，促
进学生认真学好每门课程，完成国家
规定的义务教育学业。

此前，每年沈阳市教育研究院
会制定中考各学科考试说明，与《意
见》中的考试大纲内容大致相同，学
校和考生特别关注，是中考重要的

“指挥棒”。按照教育部《意见》今后
沈阳将不再制定中考考试说明，一切
按照课程标准，也就是老师“教什么

考什么”。
据了解，教育部已在2011年颁布

印发了义务教育各学科的课程标准，
就是俗称的“课标”，今后教学和学习
都是有“标”的。

老师要更加注重知识应用
有教育界人士认为，考试大纲是

应试教育愈演愈烈的主要推手。取
消考试大纲，有利于基础教育回归育

人本位，能让学校安静办学，让老师
潜心教书育人。

这也意味着在以后的考试中，大量
刷题不再是高分的法宝。而是要注重
考生的思维过程、创新意识和分析问
题、解决问题的能力。如果还一味地追
求刷题的学习方式，机械性、记忆性学
知识，在将来的探究性、综合性、开放性
试题比例增加的考试中，将会在一定程
度上被懂得活学活用的考生拉开的学
习差距，势必要被新模式中考淘汰。

此次教育部的《考试命题意见》
明确，今后中考命题既要注重考查基
础知识、基本技能，还要注重考查思
维课程、创新意识和分析问题、解决
问题的能力，减少机械记忆试题和客
观性试题比例，提高探究型、开放性、
综合性试题比例，探索跨学科命题。

学生抓好基础仍是王道
记者从沈阳市教育研究院了解

到，近几年，省内各市要求省里统一
命制中考试题的呼声日趋高涨。沈
阳市中考改革方案已向社会发布征
求意见稿，命题考试采取省市分级负
责方式进行，对于计入高中阶段学校
招生总分的科目，省教育厅鼓励各市
积极自主命题，也可以委托省招生考
试办公室统一命题、统一制卷、统一
考试。试题难易程度按低、中、高三
档试题的分值比例为7：2：1。

有媒体称，辽宁新中考方案将在
2020年进入初中的新生，也就是目前
小学六年级学生开始实施。

专家表示，以往发布考试大纲，
又有多少家长能够去研究？没有考
试大纲后，对于学生来说，就是坚定
不疑地相信老师，老师都会按在市教
研院指导下，照学科课程标准指导教
学，从培养学生的“学科核心素养”出
发进行教学。

记者 冯美琳

2020年普通高校特殊类型招生工
作已陆续开始。根据教育部要求，专
业考试要严格规范，从根本上杜绝“走
捷径”思想。

美术类设计类校考将成为历史

前一段热播的反映高三考生生活
的电视连续剧《小欢喜》中，有这样一
个情节：高三学生方一凡成绩一般，为
了增加上好大学的机会，全家决定让
方一凡临时突击，参加对文化课成绩
要求不高的艺考。相当长的一段时间
里，这就是艺考留给公众的普遍印象，
艺考被当成高考博弈的工具。

日前，教育部在其官网明确指出
2020 年艺术类专业考试中，除经教育
部批准的部分独立设置的本科艺术院

校（含参照执行的少数高校）外，其他
高校不再组织美术学类、设计学类省
级统考所涵盖专业的校考。高水平运
动队考试中，组织游泳、武术、跆拳道、
击剑、棒球、射击、手球、垒球、橄榄球、
冰雪、赛艇等11个项目统测，各地各校
不再组织统考、联考、校考。体育类考
试中加强反兴奋剂教育宣传，高水平
运动队招生考试中加强兴奋剂抽检。
严厉打击各类考试作弊行为。

选拔真正具备特殊才能的人才

各地各高校要严格遵守高校招生
“30个不得”“八项基本要求”等工作纪
律。高校高水平艺术团招生取消对

“极少数艺术团测试成绩特别突出的
考生”进一步降低文化成绩录取要求

的优惠办法。教育部近几年出台的艺
术类改革的政策，被认为传递了这样
一种信号——艺术类招生实行分类管
理。

这些改革意味着，每年春运期间，
几十万名艺考生和陪考家长拖着箱子
四处奔波、穿梭于高校间赶考的场景
将成为历史。教育部要求高校做好报
名组织工作，对报考人数较多的，通过
增加报名渠道、延长报名时间、增加考
位供给等方式，确保符合报考条件的
考生都能报名并参加考试。校外考点
无法满足考位需求的高校，做好本校
考点考位兜底保障。探索开展校际联
合测试，共享组考资源，减轻考生考试
负担。

记者 冯美琳

哈啰出行，一骑看东北

2020年普通高校特殊类型招生开始 本年度最后一次
免费眼科检查本周日举行
报名电话：17127402359

学习绘画最幸福的事儿
莫过于选对老师，在最短的
时间内有最大的成效。

跟 辽 沈 名 师 绘 画 班 学
习，学员们收获颇多，有的说
领会到中国画“似与不似之
间”的美学意境；还有的说学
习到白石画派的精髓……

辽沈晚报名师绘画班震
撼登场，报名即可跟名师学
习最专业的绘画知识。

名师绘画班
由齐白石再传弟子、知

名画家苗德志、苗德文亲自
授课，名师个性化指导，当堂
收获干货，迅速提高绘画水
平。成人及少儿均可报名。

辽 沈 晚 报 苗 德 志 名 师
绘画训练营，将讲授中国传
统绘画艺术、工笔动物画艺
术、齐白石绘画艺术等。融
汇美院、师承现代与传统两

大教学特色，因材施教、启
发诱导、学思结合为原则和
方法。

名师简介：
苗德志教授现任沈阳市

政协委员、辽宁省社科院美
术研究中心研究员、沈阳师
范大学等五所院校客座教
授、辽宁省侨联特聘专家、中
国国画家协会常务理事、中国
工笔画学会会员。他是画家、
书法家、篆刻家、评论家，齐白
石艺术优秀传承人。其绘画、
书法、篆刻均入展国展，并多次
获大奖。

上课时间：
每周日下午1时至3时。
上课地点：
沈阳市和平区青年大街

356号辽宁报刊传媒集团（辽
宁日报社）。

报名电话：
024-22699140

跟齐白石传承人学绘画
报名电话：024——22699140

为中小学生建立视力健康档
案，确保视力筛查每学年不少于
一次。在筛查结束1个月内，反馈
筛查结果，并提出精准预防近视
指导或转诊建议，有近视高危因
素者，应当予以高危预警，重点干
预。日前，国家卫生健康委发布
了《儿童青少年近视防控适宜技
术指南》。

本报联合麦迪格眼科门诊为
8-20 岁青少年进行免费视力检
查。麦迪格眼科门诊作为沈阳市
教育局眼科体检站，曾经为数以
万计的中小学生提供过眼科检
查。本次门诊部为本报读者提供
价值480元免费眼科检查，包括全
自动电脑验光、综合主觉验光、焦
度计检查、眼前节健康检查、屈光
发育检查、角膜地形图检查、眼压
检查、角膜内皮健康检查、眼底检
查等9项美国医疗级眼检。

同时，本次活动我们为辽沈
小读者争取到了专属福利：

1变身“眼科小医生”，参观了
解眼科医生日常，学习护眼爱眼
知识，让大家养成良好习惯，建立
保护视力的意识。

2 小眼睛大检查：专业眼科
医生为大家进行9项仪器检查，给
每位参与者建立眼睛健康档案。

3 为小读者们免费验配价值
680元的防蓝光眼镜。

活动时间：12 月 22 日（周日）
上午10：30

地点：沈阳市和平区和平北
大街与盘锦路交叉口旁（沈阳麦
迪格眼科门诊）

联系电话：
17127402359 冯老师

日前，以“内生型课堂课例研究：
教研组建设的校本化实践”为主题的
沈阳市第四十三中学第五届教育研讨
会成功举行。

本次教育研讨会的举办，旨在进
一步推动学校课堂教学改革，探索内
生型课堂教学的有效模式，分享内生
型课堂教学经验，搭建内生型课堂“课
例研究”的研讨和观摩的平台，进一步

促进教师专业素养的提升。活动中，
来自北京、上海、四川、大连的名校名
师与沈阳市第四十三中学的老师进行
了“同课异构”教学。省市区学科专
家、教研员以及实验校、友好学校、手
拉手学校的领导和教师代表共计 500
余人全程观摩了此次盛会。

活动为期一天，分为课堂观察和
主题研讨两大板块。

在“同课异构”教学展示后，第四十
三中学苏虹校长从“通过课例研究，进
一步提高教研组‘内生型课堂’的研究
与实践能力”、“通过课例研究，进一步
提高教研组在系列化的教育改革中持
续发展的学术能力”、“通过课例研究，
培养一支充满育人智慧的改革团队”三
个方面详细阐述了“以课例研究促进教
研组建设”这一主题。 记者 冯美琳

沈阳市第四十三中学举行第五届教育研讨会


